

Bogotá D.C. 18 de junio de 2013
Comunicado de Prensa N° 959

LOS EXPERTOS EN GESTIÓN DEL RIESGO EN LA UNGRD

El Plan de Gestión del Riesgo de Desastres es la partitura para definir el ritmo, timbre e intervención de cada uno de los miembros del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres de Colombia.

Bogotá 18 de junio de 2013. De acuerdo con el artículo 34 de la Ley 1523 de 2012, “La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres –UNGRD- es la instancia encargada de elaborar el Plan Nacional de Gestión del Riesgo, con los insumos provenientes de los tres comités nacionales de gestión del riesgo y de los consejos territoriales”.

Para este fin, la Entidad adscrita a la Presidencia de la República realizó un proceso de selección de proponentes, en el que eligió un equipo liderado por el Ingeniero Civil y experto en Gestión del Riesgo, Ómar Darío Cardona Arboleda, que apoyará en primera instancia a la UNGRD en la definición de los ejes estratégicos del Plan Nacional de Gestión del Riesgo.

La labor que realizará Cardona Arboleda en la Unidad la resume el mismo como la asesoría técnica, científica y de ciencia política para que la institución elabore, concerte y construya la hoja de ruta nacional de un aspecto tan fundamental en el Plan de Desarrollo 2010-2014, como es la Gestión del Riesgo.

“La Gestión del Riesgo es una estrategia de sostenibilidad y desarrollo del país y el Plan es la herramienta para fortalecer la gobernanza y gobernabilidad como política de Estado que consolida la resiliencia como evidencia de un país menos vulnerable”, precisó el asesor de la UNGRD.

De otra parte, el director Nacional de Gestión del Riesgo, Carlos Iván Márquez Pérez, afirmó que contar con la asesoría de un experto reconocido a nivel nacional e internacional, como Ómar Darío Cardona, no sólo garantiza la definición estratégica de los ejes del Plan, sino que es la seguridad de que el conocimiento en gestión del riesgo del país, quedará consignado en el documento.

Sabías que...

Omar Darío Cardona Arboleda. Consultor sénior en gestión del riesgo de desastres. Ingeniero civil, Universidad Nacional de Colombia, UNC, sede Manizales. Doctor en Ingeniería Sísmica y Dinámica Estructural, Universidad Politécnica de Cataluña, UPC, España.

Realizó especializaciones en el Instituto de Ingeniería Sísmica y Sismología, IZIS, Macedonia; Oxford Polytechnic, RU y Colorado State University, EEUU. Es profesor de Gestión Integral de Riesgos y Desastres del Instituto de Estudios Ambientales, IDEA, de la UNC, profesor de doctorado de la UPC y del Centro Universitario Europeo de los Bienes Culturales, Ravello, Italia.

Ha sido profesor de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Los Andes en Bogotá y creó el Centro de Estudios sobre Desastres y Riesgos, CEDERI, de la misma universidad.

Fue presidente de la Asociación Colombiana de Ingeniería Sísmica, 1990-2005, y director general de la Dirección Nacional para la Prevención y Atención de Desastres de Colombia, 1991-1995.

Es miembro fundador de LA RED y gerente de INGENIAR LTDA. Ha sido consultor del Banco Mundial, el BID, el PNUD, la OPS, OFDA, el PREDECAN, entre otros.

En el 2004 fue Laureado por Naciones Unidas en Ginebra con el Premio 'Sasakawa' de Prevención de Desastres, en reconocimiento por sus "contribuciones sobresalientes, prácticas innovadoras e iniciativas destacadas en la evaluación y gestión del riesgo a nivel mundial".

[Ver video](#)

<http://www.youtube.com/watch?v=fYRumfnxavk&feature=youtu.be>

Oficina Asesora de Comunicaciones: Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139, sandra.calvo@gestiondelriesgo.gov.co PIN 28762DE0